

- Mitglieder der Wahlkommission unterstützten und kontrollierten die Vorbereitung und Durchführung der Wahl in den Sonderwahllokalen, die Auslegung der Wählerlisten u. a.;
- Mitglieder der Wahlkommission leisteten neben ihrer Arbeit in der Wahlkommission eine aktive Arbeit im Rahmen der Nationalen Front. Sie erklärten vor Werktätigen das Neue in der Wahlvorbereitung, die wahlrechtlichen Bestimmungen und den Wahlauf-ruf der Nationalen Front. Viele von ihnen waren selbst Kandidaten und führten Versammlungen und Aussprachen mit ihren Wählern durch.

II

1. Das Neue in der Vorbereitung und Durchführung der Wahlen setzte hohe Maßstäbe für die Arbeit der örtlichen Wahlkommissionen. Es zeigte sich, daß die Nominierung von Mitgliedern für die Wahlkommissionen durch die Werktätigen aus VEB, LPG usw. von großer gesellschaftlicher Bedeutung war.

Es dauerte einige Zeit, bis die Arbeit in den örtlichen Wahlkommissionen in richtiger Weise verlief. Die Wahlkommission der Republik machte große Anstrengungen, um schnell die besten Erfahrungen der Arbeit einzelner Wahlkommissionen allen Wahlkommissionen zu übermitteln. Das trug dazu bei, daß die Wahlleitungsaufgaben im wesentlichen exakt und termingemäß von den Wahlkommissionen erfüllt wurden. Der Anleitung dienten auch die Direktiven, Merkblätter u. a., die an die örtlichen Wahlkommissionen herausgegeben wurden.

In der zweiten Sitzung der Wahlkommission der Republik wurden die ersten Erfahrungen aus der Arbeit der Wahlkommissionen der Bezirke, Kreise, Städte und Gemeinden ausgewertet. Es zeigte sich, daß die Mehrzahl der örtlichen Wahlkommissionen eine große Initiative entwickelt hatten. Ihre Mitglieder traten auch zwischen den Sitzungen in Versammlungen auf und erläuterten die wahlgesetzlichen Bestimmungen; sie un-